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会長／小野喜明  幹事／度会尚志  会報委員会／廣田 篤・中村嘉輝 例会／毎週火曜日 12：30 豊川商工会議所 

クラブテーマ  30 周年記念事業を通じて、温故知新、上下一心

30 周年記念事業を通じて、地域や国際にお返ししよう

30 周年記念事業を通じて、友情と寛容を深めよう

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 ＨＰ／http://toyokawahoi.tank.jp

本年度第３３回 通算１４２５回

平成２８年３月１５日（火）
出席報告

会員総数 出席者数 出席率 3/1 修正出席率

６２名 ３１名 ５７．４％ ８８．９％

 ゲスト：（なし） ビジター：メーキャップ受付 20 名

★会長あいさつ     小野喜明会長

皆さん、こんば

んは。今日は、

新入会員の方が

2 名入会される

ということで、

大変ありがたく

思います。豊川

RC と豊川宝飯

RC 合わせて 130 名前後をずっと維持できて

いるのは、他のクラブと比較しても、他の地

域と比較しても、非常に素晴らしい数である

という事を、ぜひ皆さんご認識頂きたいと思

います。自慢して良いと思います。親睦と奉

仕を日頃より考えながら過ごして頂きたいと

思います。そして会員が増えると言うとは、

地域に安定感をもたらしますし、将来の為に

も良いことだと思います。

 日曜日に名古屋ウィメンズマラソンがあり

ました。バーレンの選手が優勝しました。2
位、3 位は日本の選手でした。ゴールがナゴ

ヤドームなのですが、残り 200ｍ辺りから競

って、2 位と 3 位の差が 1 秒でした。2 位にな

った田中智美選手は、リオ五輪の候補に内定

したということです。1 秒の差ですが、勝負

の世界は厳しいです。

この田中智美さんは、ロンドンオリンピッ

クの時に、ほとんど内定が決まっていたので

すが、落選してしまった悲劇のランナーでし

た。彼女は、高校の時は全くの無名の選手で、

大学生になり大学の陸上部に入ろうとしたが

門前払いでした。それでも頑張って卒業後に

実業団の日本生命に入りました。実業団に入

ってから頭角を現した選手です。本当に遅咲

きで苦労をされた選手でした。今回は、自ら

の実力で勝った選手で、とても感動的なゴー

ルでした。

 実は、当クラブもエリートランナーから市

民ランナーまで沢山おります。今年は創立 30
周年でありますので、6 月 5 日に豊川リレー

マラソン 2016 が行われますので、これに 10
名で参加をしたらど

うかと思います。ク

ラブの創立 25 周年

記念事業で設立した

ＴＡＳＣ（船井照夫

会長、夏目雅康副会

長）からの直々のお

願いもございますの

で、10 名の方を指名

させて頂きますので、

どうぞ宜しくお願い

します。

★幹事報告       度会尚志幹事

次回例会について

花見例会の送迎バスについて

春の行楽について

★新入会員入会式

キングラン東海㈱ 原田雄二氏

㈲井澤造園    井澤秀明氏

〇新入会員の紹介      高桑耐会員

 新入会員の原田雄二君を紹介させて頂きま

す。彼は、故原田邦夫さんの弟です。雄二君

とは 35 年ほど前からのお付き合いです。業種



97

は、医療機器のリースです。カーテン、カー

ペット、ベットなど、病院、旅館、ホテル、

福祉施設などにリースをされています。明治

大学工学部を卒業されています。ゴルフもさ

れます。お兄さんと会社を起業されて、最初

はとても苦労をされています。現在の会社の

業績は、皆さんご存知の通りです。これから、

どうぞ宜しくお願いします。

〇新入会員の紹介     井指和昭会員

 新入会員の井澤秀明君を紹介させて頂きま

す。御津で造園業をされています。私と同じ

豊川青年会議所の会員です。今年度、私のサ

ポート役の専務をして頂いています。近いう

ちに愛知県の青年会議所連合会の県の会長を

されるような有望な方です。まだ 38 歳で、ク

ラブでは一番の年少だと思いますが、ぜひ若

いパワーを豊川宝飯クラブの力にして頂きた

いと思います。趣味はゴルフですので、お誘

いください。どうぞ、宜しくお願いします。

〇バッジの贈呈

小野会長からロータリーバッジが贈呈されま

した。

〇歓迎のことば  山本章吾 R 情報委員長

新しい会員の方 2 名が入会されました。よ

うこそ、我がクラブへ、歓迎をさせて頂きま

す。ロータリークラブは歴史の古く、創立し

て 110 年程経ちます。世界で 120 万人の会員

がおります。

 お二人とも私と同じ御津町の出身で、小学

校も中学校も同じになると思います。若い方

が入られて非常に喜ばしいことです。ロータ

リークラブは、異業種の皆さんが集って友情

と親睦を深め、社会に奉仕する団体です。こ

れからは、毎週の例会に出席をして頂き、奉

仕の精神を学んで行って頂きたいと思います。

〇新会員あいさつ     原田雄二会員

 初めまして、

キングラン東海

の原田雄二です。

兄が豊川宝ＲＣ

に所属させて頂

いておりました

ので、色んな

方々とお会いで

きて有難く思っております。2 年前に兄が他

界をしまして、今年の 1 月に 3 回忌を済ませ

ました。丁度その頃に、水野さんと高桑さん

からお声を掛けて頂きました。私も何かお手

伝いできることがあればと思って今日に至り

ました。ＪＣの経験もありませんので、皆様

方に色々と叱咤激励頂きながら、皆さんのお

手伝いをさせて頂きたいと思います。どうぞ

宜しくお願いします。

〇新会員あいさつ     井澤秀明会員

 御津町で造園

業をしておりま

す井澤秀明です。

豊川商工会議所

青年部、法人会

青年部、御津町

商工会青年部の

方に所属させて

頂き勉強をさせて頂いております。今回新た

にロータリークラブにお世話になり、新たな

学びをしていきたいと思っています。ロータ

リークラブにお誘い頂き光栄だと思っており

ます。一生懸命頑張りますので、よろしくお

願いします。
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★会員卓話「天皇陛下とご拝謁して」

柴田勝パスト会長

 こんばんは。

今日のお話は、

平成 26 年に皇

居に献穀事業を

しました。天皇

陛下にお会いし

たお話をさせて

頂きます。先ず

は、ＤＶＤで「農業祭献穀事業」を見て頂き

たいと思います。

3 月 4 日地鎮祭

4 月 8 日播種祭

5 月 12 日お田植祭

9 月 5 日刈穂祭

10 月 17 日選別式

10 月 22 日献上

 農業祭献穀事業の色々な行事を総集したＤ

ＶＤを見て頂きました。

 農業祭献穀事業は、地域内に「斉田(さいで

ん)」を決めて、この斉田で収穫されたお米を

宮中はじめ伊勢神宮、明治神宮、靖国神社、

熱田神宮等に上納することで、五穀豊穣を祈

り自然の恵みと勤労に感謝して行われるもの

であります。

 宮中では、毎年 11 月 23 日の「新嘗祭(にい

なめさい)」での式典で、天皇陛下が神嘉殿(し
んかでん)において全国各地で収穫された新

米と御自らお田植された新米と共にお供えさ

れ、そのあとお召し上がられるのであります。
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私共の生産したお米も天皇陛下が何粒か食さ

れたかと期待するところであります。新嘗祭

は、収穫を祝い、豊穣を祈る式典であります。

宮中では最も古く、最も大事にされている祭

儀であります。

 今回の概況を説明します。第 122 回愛知県

農業祭献穀事業で、第 1 回は明治 25 年（1892
年）でした。献穀米の品種は「コシヒカリ愛

知ＳＢＬ」で、主催は愛知県の農協が持ち回

りで、今回は、ひまわり農業協同組合が受け、

献穀先は宮内庁の宮中賢所参集所(きゅうちゅ

うかしこどころさんしゅうじょ)です。祭事は、平

成 26 年 3 月 4 日地鎮祭、4 月 8 日播種祭、5
月 12 日お田植祭、9 月 5 日刈穂祭、10 月 17
日選別式、そして 10 月 22 日上納です。この

行事の中で、お田植祭が一番大きな行事です。

女性が早乙女の衣装を着て田植えをします。

「早乙女(さおとめ)」を辞書で調べますと田植

えの日に苗を田に植える女性の事を言います。

 献穀を宮中に上納させて頂くのは１升です。

全国各地から献穀されています。

10 月 22 日に皇居に献上に行きました。全

国から集まるので、ブロックに分けられます。

我々は 10 月 22 日の午後の部でした。午後な

ら、朝から新幹線で行って献上すれば良いと

思っていたら、時間に遅れてはいけないとい

うことから、毎年、前泊をして待機をするの

だそうです。宿泊ホテルも帝国ホテルです。

天皇陛下にお会いするのが午後 2 時で、12 時

半に坂下門に集合と言われ、ハイヤーを手配

して行きました。ハイヤーは行きから終わり

まで 5 時間貸切りという事なのです。

いよいよ午後 2 時から御会釈(ごえしゃく)と
いう行事の中で宮中賢所参集所という会場に

入りました。その日は、新潟のチーム、私ど

も東海 4 県のチーム、京都のチーム、和歌山

のチームと 4 地域あり、１人代表者が出ます。

東海 4 県は愛知県が代表で私が代表になりま

した。天皇陛下と皇后陛下が代表者の所に来

られて質問をされることになっているのです。

どんな質問をされるのか、色々とレクチャー

をして行きました。資料を見て答えてはなら

ないと言われて、良い緊張をしました。

 天皇陛下と皇后陛下が、私の１ｍ前に来ら

れました。私は「東海 4 県の代表、愛知県の

柴田勝です。」と自己紹介をしました。天皇陛

下から「今年のお米の出来はどうですか」と

質問を頂き、私は「今年は春先が低温で苗づ

くりが大変でした。しかしながら 5 月 6 月は

天候に恵まれて、田植えをしたあと成長して

順調に育ちました。台風 8 号 11 号が襲来して

被害があったこともございました。8 月以降

の曇天もあり生育が大変でしたが、農家の方

がしっかりと管理をされまして、最終的には

作柄指数 99 が出ましたので、平年並みです。」

とお答えをさせて頂きました。次の質問をし

てくれるかと緊張しながら待っていました。

天皇陛下も気を使って下さり、その後の質問

はありませんでした。質問を受けたいし、答

えるのに緊張はするし、せっかくの機会で会

話もしたいという想いでありました。10 月 20
日に皇后陛下が誕生日を迎えられたというニ

ュースをテレビで観たことを思い出しまして、

こんなチャンスはないと私の方から「皇后陛

下におかれましては、傘寿のお誕生日をお迎

えられておめでとうございます。健康でお過

ごし下さいますように願っております。」と言

いましたら、天皇陛下と皇后陛下がにっこり

笑われて「ありがとう」とお言葉を頂きまし

た。あの素晴らしい笑顔は忘れることは出来

ません。自分の人生の最大に素晴らしい宝物

が出来ました。そして、天皇陛下は、各ブロ

ックの代表者のところを回られて、最後に私

たちに「農は日本の基なり」と一言お言葉を

頂きました。

 お米は古くから日本で作られた日本の食糧

の基です。「食」という字を紐解くと、人が良

いと書きます。良いお米、良いものを食せれ

ば、良い人生を送れると私は思っています。

 運よく、東海地区の代表になれて、天皇陛

下と皇后陛下と会話が出来たことを大変有難

く思っております。私は、天皇皇后両陛下か

ら運と福を頂きました。この出来事を皆さん

にお話することによって、天皇皇后両陛下か

ら頂いた福を皆さんに伝達できる今日に繋が

っていると思っております。今日はご清聴あ

りがとうございました。

★ニコニコボックス

 柴田 勝会員 本日卓話をします

 加藤哲山会員 誕生日を祝って頂き

 井指和昭会員  〃

 永田恵照会員  〃

 吉田啓尋会員  〃

 藤原規彰会員 結婚記念日を祝って頂き

 井指光基会員  〃

会報担当：廣田 篤会員・中村嘉輝会員


